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linguistique, djofe, batswa, cwa, bafoto. 

 

Résumé : 

Ce  mémoire   vise   à   faire   l’évaluation   linguistique   des   différents   parlers pygmées du bassin 
équatorial Congo. L’espace  linguistique  de  ces  parlers  se  place suivant la courbe du fleuve Congo au 
nord, au  sud,   suivant   les   courbes  des   fleuves  Sankuru  dans   le   territoire  de  Kuba  et  à   l’est,  dans   le  
territoire Tetela, aux abords de la rivière Lomami. Ce mémoire se structure autour de quatre groupes 
pygmées : les Batswa de la partie Ouest du domaine linguistique Mongo, les Cwa parmi les groupes 
Kuba, les   Bafoto   autour   de   Lisala   au   nord   et   les   Djofe   de   la   région   d’Ikela.   Les   convergences   et  
divergences entre ces langues sont déduites de diverses sources : des listes lexicostatistiques de 
diverses langues appartenant au groupe Bantu C, articles et notes de terrain, sources concernant la 
situation dialectologique de cette région puis une comparaison lexicales entre les langues pygmées 
et les langues voisines. 

 

 

 

 

Keywords : pygmies languages, lexical comparison, Congo basin, linguistic evaluation, djofe, batswa, 
cwa, bafoto. 

 

Abstract :  

This paper evaluates the linguistic situation of different Pygmy groups of the Congo Basin. 
These are languages spoken in the forest below the curve of the Congo River and South of the 
Sankuru River in the Kuba territory and East to the Lomami River in the Tetela country. This study 
mainly focuses on four different groups: the Batswa living in the Western part of the Mongo domain, 
the Cwa living among the Kuba, the Bafoto living close Lisala near the Congo River and the Djofe 
living in the region of Ikela. The affinities and differences between languages are deduced from 
various sources: basic and specialized lexicons of languages from the Bantu C zone, fieldworks notes 
from various sources, data of the dialectological situation of the region, a comparison between 
lexicons of languages spoken by pygmies and languages spoken by their neighbors. 

 




